

son indépendance et, en même temps, refuse de s'enfermer dans des attitudes de guerre froide qui ont perdu au moins une partie de leur signification et de leur importance. Il accueille favorablement le côté humain dont font preuve des nations comme l'Union soviétique et la Chine. Il ne faut pas oublier les faits historiques mais il ne faudrait pas leur permettre d'entraver le mouvement réfléchi et prudent vers un équilibre mondial plus sain et plus sûr.

Un fait paraît évident. L'apparition de la Chine sur la scène mondiale et sa présence au Conseil de sécurité augmenteront les difficultés qu'éprouvent les Etats-Unis et l'Union soviétique à régler leurs différends. Seul le temps dira si cette évolution dans les relations internationales est salutaire. Il sera certainement plus difficile de résoudre les problèmes, mais une fois qu'ils seront réglés il y a de fortes chances pour que les solutions soient plus efficaces et plus durables.

Dans les propos que je vous ai tenus ce soir, je me suis éloigné du sujet qui nous réunissait ici. J'ai tenté de vous faire saisir certains aspects de l'évolution du monde dans une perspective canadienne. J'espère vous avoir donné matière à réflexion. Sans plus de cérémonie, je remercie l'auditoire ainsi que tous les Canadiens d'origine italienne de tout ce qu'ils ont apporté au Canada et au mode de vie canadien. Je vous salue tous en cette journée Christophe Colomb et maintenant — en avant la musique!